Mathe ist wie Lakritze – Ein Bericht zur Mathenacht 2023

Mit der Mathematik ist es wie mit Lakritze: Entweder man mag sie, oder man mag sie nicht. Dazwischen gibt es nichts. Es gibt Menschen, die stundenlang voller Begeisterung und ohne müde zu werden, kniffelige Matheaufgaben rechnen wollen, und denen solche Begriffe wie Kehrbruch, Fakultät, Sinus und Quersumme nicht den Schweiß auf die Stirn und den Schmerz in den Kopf treibt, sondern für die diese Begriffe eher die Schlüssel zu einem eigenen Kosmos sind.

Genau für solche Mathe-Spezialisten haben wir am vergangenen Freitag um 18 Uhr die Türen zu den Informatik-Räumen und anliegenden Sälen geöffnet, um an der diesjährigen Mathenacht teilzunehmen.

Zunächst aber kam die große Ernüchterung: Das sonst so zuverlässig arbeitende Team in Neumünster, das die Aufgaben entwirft und ins Netz stellt, hatte Server-Probleme und zunächst ging daher erst einmal gar nichts. Daher wurden zur Überbrückung Aufgaben des Mathe-Advent und auch Mathe-Känguru-Aufgaben kopiert, um die Knobelwilligen bei Laune zu halten. Nach 1,5h war es dann endlich so weit und die Aufgaben der Mathenacht konnten heruntergeladen und bearbeitet werden. Ca. 50 Schülerinnen und Schüler aus den Jahrgängen 5,6,7,8,9 und O2 so wie deren Freunde, Familienmitglieder und Ehemalige unserer Schule arbeiteten auf Hochdruck, um die verlorene Zeit wieder aufzuholen: Dabei wurden Garams und komplexe Sudokus gelöst, Algorithmen zu Zahlenfolgen verfolgt, und Goniometrie betrieben, alles, was einem Mathematiker eben so auf der Zunge zergeht, wie Feinschmeckern die Lakritze.

Hunger nach nicht-geistiger-Nahrung wurde vortrefflich gestillt durch die Back- und Kochkünste der vielen Helfer aus dem Jahrgang O3, die in diesem Jahr die jüngeren Jahrgänge auch rechentechnisch stark unterstützt haben.

Um Mitternacht war dann schließlich nur der Jahrgang (07)/08/09 in die zweite Runde vorgedrungen; einige ganz eifrige Teams haben dann sogar noch von zu Hause aus weiter gearbeitet. Mathe ist eben wie Lakritze: Wenn man einmal angefangen hat, davon zu naschen, hört man nicht so schnell wieder auf.